

PAYS DE SAVOIE

MANIGOD/LA CLUSAZ

Retenue collinaire de Beauregard : une sensibilisation grandeur nature

Les collectifs et associations mobilisés contre le projet de retenue collinaire sur le site de Beauregard ont invité la population à venir découvrir les lieux. Une bonne manière de la sensibiliser aux dégâts que pourrait entraîner cette création.

C'est une initiative insolite et intelligente qu'ont menée, ce dimanche 12 septembre, les collectifs et associations contre le projet de retenue collinaire sur le site de Beauregard, sur la station de La Clusaz. « On souhaite sensibiliser les gens à la beauté et la fragilité du lieu. Pour qu'ils s'en rendent compte, la meilleure solution, c'était de les emmener sur le plateau », explique une des organisatrices.

Hors de question également d'abîmer le site. « On ne va pas directement sur la cuvette, mais autour. Cela nous permet aussi d'avoir une vue sur Beauregard et le Mont-Blanc », souligne cet autre organisateur.

« Il est nécessaire de trouver un autre moyen de faire du ski »

Au cœur du cortège d'une centaine de personnes qui part depuis le parking du col de la Croix Fry, on trouve Stella Picchedda, championne du monde junior de freeride et habituée à skier sur les pistes de la station.

« Je suis là car je pense



Plus d'une centaine de personnes de tous les âges ont participé, ce dimanche 12 septembre, à la randonnée découverte organisée par les défenseurs du site de Beauregard. Photo DR

qu'il n'est pas nécessaire de construire cette retenue collinaire. J'adore la montagne, le ski et le freeride, mais il est nécessaire de trouver un autre moyen de faire du ski et stopper cette croissance qui ne mène nulle part. Cette retenue va détruire la faune et la flore pour une solution temporaire », explique la championne.

Un peu plus loin, Pierre Tardivel rappelle que « ce site est un lieu de passage et de vie de nombreux animaux, les chasseurs le savent. C'est un lieu à protéger ». Si la fédération de chasse haut-savoyarde a

donné un avis favorable à la construction de cette retenue dans l'enquête publique, les organisateurs ont rappelé qu'en ce jour d'ouverture de la chasse, la section locale a interdit la chasse cet après-midi car il y a notre randonnée ».

Dans leur lutte, les opposants sont épaulés par la conseillère Europe Écologie Les Verts, Fabienne Grébert, présente dans la randonnée. « Les Verts sont avec nous depuis le début de la mobilisation », relève un membre du collectif. Ce dimanche, plusieurs élus d'Annecy, comme François Astorg,

Marion Lafarie ou Samuel Dixneuf, sont venus à titre personnel, c'est-à-dire sans engager la Ville.

Sur le parcours, les participants ont pu échanger avec des botanistes, des géologues ou glaciéristes. Ces derniers ont fait état des conséquences possibles sur l'environnement de la construction de cette nouvelle retenue collinaire.

Cette action a eu lieu alors que l'enquête publique visant à collecter les avis de la population sur le projet se termine le 20 septembre prochain. « Il est encore temps de faire re-

monter des commentaires, de s'exprimer sur le projet », insistent les organisateurs. L'enquête publique n° 2394 est accessible via le site registre-dematerialise.fr.

Agnès BRIANÇON-MARJOLLET

Les collectifs et associations engagées dans cette opposition sont : La Nouvelle montagne, Résilience montagne, Collectif Fier et Aravis, Mountain wilderness, Protegeons la Joyeuse, France nature environnement et Pour une transition participative à Thônes.